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LE PROTESTANT RHODANIEN 

Bulletin de l’Église Protestante Unie de  Bagnols - Pont - Bourg 

DeÊNoëlÊàÊPâques :ÊcheminerÊd’uneÊ
révélationÊàÊuneÊautre 

Ainsi parle l'Éternel: Placez-vous 
sur les chemins, regardez ! Et 
demandez quels sont les anciens 
sentiers, quelle est la bonne 
voie ? Marchez-y, et vous trouve-
rez le repos de vos âmes ! 
(Jérémie 6,16) 

 

De Noël à Pâques, nous allons passer au gré des jours par 
toute la palette des sentiments, de la joie à la déception, du 
calme à la colère, de la peur au courage, de la surprise à la 
lassitude… Et nous demander parfois comment ne pas perdre 
le nord, comment ne pas perdre le contrôle de nos vies sur 
ces montagnes russes émotionnelles. 

Mais il est un compagnon de route fidèle pour nous chrétiens : 
c’est le Christ, celui qui nous précède. Il nous invite à le 
suivre, à l’imiter, et il balise notre parcours avec la Parole de 
Dieu. La Bible, elle-aussi, peut-être une aide précieuse au 
long de ce parcours complexe, où une émotion chasse l’autre. 

Car Jésus aussi est passé par là… Au fil des Évangiles, nous 
découvrons sa vie et partageons les sentiments bien humains 
qui étaient les siens. De ses joies et de sa liberté d’enfant à 
ses interrogations d’adulte. De la solitude du désert au harcè-
lement des foules qui le poursuivent. De la certitude de sa 
mission vers Israël au doute que sèmera en lui la femme Ca-
nanéenne. Car Jésus aussi est passé par là… Au fil des évan-
giles, nous découvrons sa vie et partageons les sentiments 
bien humains qui étaient les siens. De ses joies et de sa liber-
té d’enfant à ses interrogations d’adulte. De la solitude du 
désert au harcèlement des foules qui le poursuivent. 

De la certitude de sa mission vers Israël au doute que sèmera 
en lui la femme Cananéenne. De la reconnaissance exprimée 
par ceux qu’il a aidés à la haine que lui porteront ceux qui le 
condamneront. De la fidélité de ses amis à la trahison de 
quelques-uns. 

Face à cette destinée qu’il ne peut pas changer, face à sa 
Passion et à sa mort qu’il ne pourra éviter, il connaîtra la peur, 
l’appréhension, l’envie de s’y soustraire, pour finalement lâ-
cher prise et faire confiance à Dieu, son Père. 

Nous aussi, dans les mois à venir, nous allons cheminer, cha-
cun à notre manière, de la révélation merveilleuse de Noël à 
celle tout aussi réjouissante de la Résurrection à Pâques. 

Et quels que soient les chemins qui nous mèneront de l’une à 
l’autre, les obstacles que nous rencontrerons, les sentiments 
divers et parfois confus qui nous animeront, c’est dans l’espé-
rance et la confiance qu’il nous faudra avancer. L’espérance 
que des jours meilleurs nous attendent au détour du chemin. 
La confiance, la foi en celui qui nous accompagne et qui nous 
donne force et courage pour faire route. Et qui s’émerveille 
avec nous de la beauté des paysages traversés. 

Je ferai marcher les aveugles sur un chemin qu'ils ne connais-
sent pas, je les conduirai par des sentiers qu'ils ignorent ; je 
changerai devant eux les ténèbres en lumière, et les endroits 
tortueux en plaine : voilà ce que je ferai, et je ne les abandon-
nerai pas. (Ésaïe 42,16) 

Que le Seigneur soit ce guide fidèle qui jalonne jour après jour 
votre itinéraire et aplanit vos sentiers, des froidures de l’hiver 
au printemps qui fera renaître pour vous la vie. 

Pasteure Laurence Guitton 

EPUdF Bagnols – Pont – Bourg  
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Seigneur Jésus-Christ, 
Toi qui as dit : JeÊsuisÊleÊchemin,ÊlaÊvéritéÊetÊlaÊvie 
Ne souffre pas que nous nous écartions de toi, toi qui es le chemin 
Ne souffre pas que nous soyons sceptiques envers tes promesses, toi qui es la vérité 
Ne souffre pas que notre repos soit ailleurs qu’en toi, toi qui es la vie. 
Car tu nous as appris en qui croire, que faire et où nous reposer. Amen 
 

Érasme de Rotterdam 
Livres Prières, Olivetan, 202, p.42 
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VEILLÉEÊDEÊNOËL 

Le rendez-vous est fixé ce samedi 24 décembre à 18h au temple 
de Bagnols sur Cèze. 
Claude et moi arrivons un peu en avance…. Les familles mal-
gaches qui ont accepté de nous offrir cette veillée en nous faisant 
partager leur joie, leurs chants, leurs coutumes sont déjà pré-
sents… Le sapin scintillant est là, les tapisseries décorent les 
murs et la chaire, fleurs et fruits exotiques s’offrent à nous et sous 
une tente lumineuse la couche d’un bébé est improvisée… C’est 
NOËL ! 
L’île de Madagascar est située au Sud-Ouest de l’Océan Indien, 
au sud de l’équateur ; Elle est traversée par le tropique du Capri-
corne. Sa capitale est Antananarivo. Sa superficie en fait la 4ème 
plus grande île au monde. 
Mais ce n’est pas une île paradisiaque. La pauvreté et la difficulté 
de vivre restent présentes. La richesse de la culture malgache 
persiste à travers la danse, la musique, l’artisanat et les fêtes 

traditionnelles, telles que les fêtes de Noël. Son économie dépend 
fortement de l’agriculture, tandis que la biodiversité de l’île est 
d’une importance mondiale. 
Alors chantons… Chantons Noël…. Chantons en français… 
Chantons en malgache… mais chantons…. Chantons parce qu’un 
enfant nous est né… Chantons parce que nous ne sommes plus 
seuls… Chantons parce qu’une couche improvisée ouvre les 
portes non seulement à l’espérance mais aussi à des certitudes… 
Le titre du conte que nous lit Laurence, notre pasteure, 
« dinosaure dans la salle de bain », semble à mille lieues de nous 
rapprocher de Noël. Pourtant, il nous projette dans la sensibilité 
affective des enfants et adolescents, dans leurs tourments et leurs 
inquiétudes lorsqu’un engrenage manque au maillon de la chaine. 
Mais surtout… Chantons aussi parce qu’un enfant nous est né, 
emmailloté, dans une crèche, annonciateur de La Bonne Nou-
velle… Merci aux enfants qui ont assuré avec délicatesse, inquié-
tude, maladresse mais avec tellement d’amour, les rôles de Marie, 
de Joseph, de l’hôtelière et des bergers. 
Pour nourrir la prière d’intercession, chaque participant à cette 
veillée de Noël a inscrit sur un morceau de papier, un nom, une 
raison, une espérance, une volonté, un désir… Ces petits bouts 
de papier, vous pourrez les lire…. Nous les avons confiés au sa-
pin ! 
De cette soirée, les maîtres mots que je peux en retenir, parmi 
toute la sensibilité que j’ai ressentie, c’est la Générosité et le Par-
tage… En reprenant notre chemin, nous avions au fond de nous 
une joie profonde et encore, et toujours cette petite lumière, cette 
force qui nous soutient, qui nous tire et qui nous pousse ! 
Alors, il est temps de semer la bonne nouvelle. 
 

Mireille BOUVIER 
 

L’Église Saint Jean-Baptiste à Bagnols sur Cèze était pleine à 
craquer dans ce froid samedi de décembre, le 16 : une assem-
blée multicolore et intergénérationnelle, joyeuse et bruyante, en-
thousiaste et priante. Les Scouts et Guides de France avaient 
réuni leurs troupes du Gard et de Lozère pour accueillir la lumière 
de Bethléem. Des minots aux grands parents, des pères ou 
mères attentifs à leur enfant en uniforme, des groupes surtout 
joyeux de se retrouver.  Les chemises oranges, vertes, bleues, 
rouges, les chants et les échanges faisaient vibrer les pierres 

moyenâgeuses de l’église paroissiale. Rappelons que La Lumière 
de la Paix de Bethléem est depuis trente-sept ans,  un évènement 
scout chrétien : chaque année, une petite flamme est allumée 
dans la grotte de la nativité à Bethléem, puis est transportée jus-
qu’en Autriche où les scouts organisent une grande célébration 
internationale et la transmettent dans toute l’Europe. Ainsi des 
scouts ont apporté cette lumière à la Communauté des sœurs de 
Pomeyrol et avant la célébration à Saint Jean Baptiste, les 
groupes arborant fièrement leurs foulards ont visité quinze 
EHPAD autour de Bagnols pour transmettre leur joie et leur foi 
aux résidents et résidentes. 
Les Scouts et Guides de France ont voulu une cérémonie œcumé-
nique et ils avaient invité la paroisse protestante de Bagnols à y 
participer. La pasteure Laurence Guitton a ainsi donné la bénédic-
tion d’ouverture. (Clin d’œil œcuménique, la pasteure, blanche, 
était en noir, le prêtre, noir, était en blanc !) Les chants scouts 
célébraient la fraternité : « La lumière de Bethléem trace son che-
min, des grands projets essentiels en tout petit rien, que l'on croie 
très fort au ciel que l'on y croie moins, disait un chant, la lumière 
de Bethléem passe par nos mains ». « Notre foi peut changer le 
monde, notre foi peut changer chacun, raisonnait un autre. Dans le 
froid, c’est la chaleur, dans la nuit, une lumière et chaque maison 
peut devenir maison du partage et du pain. » 

Christian Apothéloz 

   La lumière de Bethléem portée par les jeunes artisans de paix  
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Qu'est-ce qui vous fait 
vous lever le matin ? 
mon réveil bien sûr et je 
le maudis. C'est le soir 
que je me demande si 
cette journée comptabi-
lise quelques faits ou 
gestes qui aient du 
sens. Dans la commu-
nauté des sœurs de 
Pomeyrol, le soir venu 

chacun est invité à présenter « la tâche accomplie et 
celle qui n'a pu l'être ». J'aime cette idée qu'une journée 
est forcément, naturellement imparfaite. Pourtant je sais, 
comme tous ceux qui ont accepté de répondre à l'appel 
de leur baptême qu'il faut comme le dit Saint-Jean-
Chrysostome « allier le sacrement de l'autel et le sacre-
ment du frère ». Ce père de l'église, référence de nos 
frères orthodoxes, appelle à de nombreuses reprises 
dans ces sermons à partager avec le frère avant de par-
tager l’eucharistie.  Cet appel choc m’est toujours pré-
sent depuis que je l’ai lu.  
 
Arrivé depuis deux ans à Bagnols-sur-Cèze (18000 habi-
tants) je me suis senti appelé à rejoindre l'équipe excep-
tionnelle, tonique et fraternelle de l'Entraide du Gard rho-
danien. J’ai derrière moi de nombreux engagements as-
sociatifs, caritatifs ou civiques. Mais très souvent les ef-
fets de ces actions étaient indirects, porté par des 

équipes permanentes, avec un impact dans le temps 
souvent lointain et impalpable.  
 
L’Entraide, ici, n’est animée que par des bénévoles. Cha-
cun, à son niveau, met la main à la pâte et comme nous 
avons en charge la distribution alimentaire, l'héberge-
ment d'urgence dans deux studios sous le temple, quel 
que soit notre poste dans l'association nous sommes, 
heureusement en regard avec les bénéficiaires. C’est 
très concret et prosaïque :  déboucher les WC d'une bé-
néficiaire un dimanche après-midi, soulever desÊpalettes, 
solliciter des habitants pour la collecte alimentaire... 
Il y a pour moi dans cette action toujours une révolte 
parce que notre pays riche n'arrive pas à sortir de l'or-
nière ses populations les plus pauvres, mais aussi une 
grande satisfaction etÊun vrai bonheur de savoir que nos 
gestes ont une action directe, qu'ils ne changent pas le 
monde, certes mais qu’ils apportent un peu de chaleur, 
un peu de lumière dans des vies difficiles. Ça fait du bien 
de faire du bien ! Ce collectif d'une douzaine de per-
sonnes déterminées,Ê mobilisées, engagées pour les 
autres est une bénédiction et mon rôle de président est 
modestement d'en préserver, d'en développer, d'en assu-
rer le devenir. C’est certainement ce qui m'aide à me le-
ver le matin, mais ce qui fait que le soir venu j'ai toujours 
à déposer ce que j'ai fait et ce que je n'ai pas fait.   
 

 Christian Apothéloz 

MEÊLEVERÊLEÊMATIN… 

 

MêmeÊsiÊlesÊvœuxÊdeÊbonneÊetÊheureuseÊannéeÊqueÊvousÊprésententÊvotreÊPasteureÊ
etÊvotreÊConseilÊPresbytéralÊseÊtournentÊversÊchacunÊdeÊvousÊetÊversÊceuxÊqueÊvousÊ
aimez,ÊilsÊportentÊaussiÊl’espéranceÊqueÊtousÊlesÊfragmentsÊd’amourÊetÊdeÊdiscerne-
mentÊquiÊexistentÊdansÊ leÊmonde ,ÊseÊréunissentÊetÊneÊfassentÊplusÊqu’unÊpourÊqueÊ
chacunÊdeÊnous,ÊetÊnousÊtousÊensembleÊaccédionsÊàÊlaÊPAIX. 
BonneÊannéeÊ2024 
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VOYAGE A TAHITI  

 

 

Après tant d'années d'absence loin de mon île, mon mari 
et moi avons organisé notre séjour en Polynésie Fran-
çaise. 

Nous sommes partis le 14 juillet par avion, et sommes 
arrivés, deux jours après à 5h30 du matin à Tahiti, un 
trajet de 17.000 kilomètres effectué dans de bonnes con-
ditions. 

A l'aéroport, nous étions accueillis par un groupe de mu-
siciens pendant le passage à la douane, et jusqu'à la ré-
cupération des bagages. 

Ma famille nous attendait dans le hall, colliers de fleurs 
odorants à la main, les retrouvailles sont teintées d'émo-
tions. On a chargé les voitures et nous partons chez mon 
frère et sa femme à Papenoo, à 21km à l'est de Tahiti. 

La traversée de Papeete pour moi a été un grand cham-
boulement, puisque tôt le matin la circulation bondait déjà 
de voitures, les immeubles d'avant ont été rasés et rem-
placés par d'autres. Une marina existe maintenant au 
port de Papeete, la population a considérablement aug-
menté, tout comme les infrastructures. Après tant d'an-
nées d'absence, j'ai posé plusieurs questions à ma belle-
sœur qui me  répondait avec bonheur ! 

Arrivés à la maison, la table était dressée, un succulent 
petit déjeuner fait de mets traditionnels que j'aimais man-
ger à l'époque a été préparé par la famille, puis ma belle-
sœur a béni la table et ses hôtes. 

Le lendemain, dimanche, nous sommes allés au Temple 
de Béthel pour assister au culte. Nombreux étaient les 
paroissiens ce jour-là. J'ai reconnu certaines connais-
sances qui, comme moi, étaient émus des retrouvailles. 

La semaine d'après nous nous sommes rendus par ba-
teau sur l'île de Tahaa, cette île est située à 220 km de 

Tahiti et rattachée à Raiatea par son lagon. Elle est en 
forme de fleurs et entourée de minuscules motous (petits 
îlots) aux plages lumineuses et au sable blanc fin, on la 
nomme aussi l'île vanille. La végétation est luxuriante et 
exceptionnelle. Le lagon, grâce à la protection du récif-
barrière, présente des eaux calmes et peu profondes, où 
dominent des teintes allant du bleu profond aux diverses 
tonalités de verts et de couleurs. 

Ma petite cousine nous a accueilli au bateau avec des 
colliers de fleurs, l'émotion était palpable. Une fois à sa 
maison, un festin typiquement local nous attendait. Pen-
dant le repas et toute l'après-midi on a relaté nos souve-
nirs d'enfance avec les parents, les moments importants 
de nos vies et de ce qu'ils sont devenus maintenant. 

Un ancien camarade de classe était là, très content de 
me voir, il était venu sécher le coprah de ma cousine 
dans un séchage à coprah (sorte de toiture en tôle pous-
sée sur des rails). On a également été voir la maison fa-
miliale et l'endroit où j'avais passé mon enfance. 

Puis la semaine a été très chargée, tour de l'île en voi-
ture, visite de la Rhumerie de Tahaa, visite de la  Vanille-
raie (plusieurs familles cultivent de la vanille), visite de la 
Ferme perlière et séjour sur le Motou. La population était 
très accueillante et souriante, partout où nous nous ren-
dions. 

Retour sur Tahiti, dernière semaine chez ma nièce. Nous 
avons visité le Marché de Mapuru à Paraita, beau site 
placé  en  plein  centre-ville  de  Papeete.  Au  rez-de-
chaussée, nous trouvions des légumes, des fruits, des 
paréos et des couronnes de fleurs locales. Au premier 
étage, il y avait un restaurant, des magasins de souvenirs 
remplis d'objets artisanaux.   

Nous avons visité l'île de Tahiti en voiture, vu la plage de 
Mahina au sable noir, le trou du souffleur, les trois cas-
cades, le musée des îles de Tahiti et assisté à un spec-
tacle de danse au Marae Arahurahu. 

Le dernier dimanche avant le départ pour la France, nous 
avons été une dernière fois en famille au temple de Bé-
thel. 

Le départ à l'aéroport de Tahiti Faaa était très empreint 
de tristesse, mais nous sommes repartis emplis de sou-
venirs et d'énergie. 

TONINA  TEHAAI 
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Cadeau réussi ou cadeau 
raté ? « La Boussole » nous 
invite à suivre la réflexion 
d’Elisabeth Walbaum, délé-
guée à l’animation et la ré-
flexion spirituelles à la FEP.  

 
Un cadeau, c’est parfois quelque chose que j’attends. 
Un véritable casse-tête… Un zeste de culpabilité de-
vant la logique marchande, l’inévitable estimation de 
la valeur pécuniaire, la surconsommation… et ceux 
qui n’ont rien ? 
Un cadeau peut créer une obligation : un cadeau, of-
fert, qu’il faudra rendre ! un cadeau, c’est parfois une 
chose qui encombre, dont je ne voulais pas. Un ca-
deau, il faut le reconnaître, c’est souvent tristement 
convenu, attendu, raté ! 
Mais un cadeau, ça peut aussi être une surprise qui 
me fait plaisir, une attention qui montre que quelqu’un 
a pensé à moi et tient à moi. Une générosité à l’état 
brut. Une étincelle de bonheur, une caresse délicate 
qui dit l’affection, une émotion qui me bouleverse et 
me déconcerte. Une lumière chaleureuse, intime et 
fortuite, éternelle. Un sourire qui soudain dit merci. 
Imprévisible, réussi. 
A Noël, Dieu prend le risque de nous faire un présent 
attendu et inattendu à la fois. Jésus, Messie annoncé 
par les prophètes ? Nouveau-né vulnérable dans une 
crèche ? Cadeau réussi ? Raté ? Nous avons eu la 
possibilité de recevoir, ou pas, ce cadeau. 
Moi, je choisis d’accueillir la bonne nouvelle ! 
 
Et vous, qu’en pensez-vous ? Je crois qu’il est temps 
de semer ! 
Retrouvez toutes les Boussoles sur le site de la FEP : 
www.fep.asso.fr ou écrivez sur  
information@fep.asso.fr 

LAÊBOUSSOLE… 

Qu’est-il devenu ?  
L’autre soir, nous regardions le film sur ARTE, d’Agnès Var-
da : Sans toit ni loi. M’est revenu  un souvenir, une rencontre, 
il y a des années en arrière, mais qu’est-il devenu ? 
Une période où j’avais travaillé dans le cadre de « stage 
d’insertion, recherche pour un emploi », j’encadrais des stages 
de jeunes 18 – 25 ans. Lors de ces stages, les jeunes formu-
laient un projet d’avenir. L’un d’eux avait exprimé le projet 
d’aller en Afrique planter des salades, il connaissait une entre-
prise ou association qui recrutait.  
Quelques petites années plus tard, on sonne à notre porte. 
C’est « lui » avec son baluchon en bandoulière, il est revenu, 
me disais-je, et je l’invitais à rentrer. Lui, me demande : « je 

peux prendre un bain ? »  Interloquée, je lui réponds : « oui, 
viens ».  Je l’amène dans la salle de bain, lui prépare la bai-
gnoire, les serviettes, le savon. Pendant ce temps, je réfléchis-
sais à ce que je pourrais lui offrir, un café et … nous aurons 
un moment ensemble, il me raconterait ses aventures en 
Afrique… 
Et le voilà qui réapparaît, tout beau ! « Je te remercie » me dit- 
il, « non, c’est tout, je voulais simplement un bain». Et il est 
reparti…  
La baignoire était noire de crasse…. Mais qu’est-il devenu ? 
« Lui » ?  

Christiette ALBE 

UNÊTÉMOIGNAGE… 

NOUVELLESÊRÉGIONALES 

Le synode de la région Cévennes Languedoc Roussil-
lon a eu lieu à Sète du 17 au 19 novembre 2023. Notre 
pasteure et Thierry y ont représenté notre paroisse. 
 
Le synode c’est un temps annuel de rencontres, de 
discussions, de décisions où se retrouvent les délé-
gués de toutes les paroisses EPUDF de notre Région 
mais aussi des représentants des aumôneries et des 
œuvres et associations protestantes (comme la char-
treuse de Valbonne). 
 
Le thème de cette année était un sujet théologique qui 
portait sur la « mission de l’Église et des ministères ». 
Nous en avons discuté en petit groupe et adopté un 
texte qui a été transmis au Synode Régional qui est 
seul habilité à prendre des décisions pour la vie de 
l’EPUDF. 
 
Le synode régional prend aussi des décisions sur la vie 
de la Région, vote son budget et fixe le nombre des 
pasteurs qui va en diminuant (34 postes pour 56 pa-
roisses en 2023). Une situation inquiétante qui a ame-
né le Synode à décider de réunir en 2024 l’ensemble 
des conseillers presbytéraux de notre Région et un 
synode exceptionnel. 
 
L’avenir de notre Église est l’affaire de tous, et une par-
ticipation même modeste du plus grand nombre per-
mettrait à nos communautés protestantes de continuer 
à exister. Le voulons-nous ? 
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« Étant un écureuil bien élevé 
comme vous le savez déjà, 
tout d’abord veuillez accepter 
mes vœux sincères de ron-
geur patenté à l’attention des 
lecteurs  et  bénévoles  de 
cette association sans oublier 
les  soutiens  humanitaires 

extérieurs :  

« Santé, paix et envie de faire le bien  

autour de soi »   

Ces compliments explicites m’obligent de sortir difficile-
ment de ma douce torpeur hivernale, là au fond de mon 
nid douillet, et d’ouvrir un œil perspicace en me remémo-
rant les faits et exploits de l’association depuis le prin-
temps dernier !   

Que de choses se sont passées ; encore endormi je perds 
la tête !!! Où donc ai-je caché mes derniers glands de 
chêne et mes délicieuses noisettes ? Non, je ne suis pas 
amnésique !!! 

Voyons, d’abord en juin 2023 le conseil d’administration 
de l’Entraide a élu un nouveau président issu de l’équipe 
et tout fraîchement installé dans notre bonne ville...Il s’ap-
pelle Christian, est journaliste et de ce fait a le sens de 
l’organisation bourré de bonnes idées !  Un changement 
de direction aspire à un changement de locaux afin de 
mieux travailler... que demander de plus ? ! 

Bref… après avoir passé un été des plus chauds, conve-
nez qu’un animal à fourrure, comme moi, ait pu endurer 
cette canicule avec beaucoup de courage et abnégation 
dans de nouveaux locaux destinés à la distribution alimen-
taire mis à disposition par la municipalité bagnolaise. 

C’est ainsi que dès le début septembre, le transfert de 
tous nos biens s’est déroulé entre les anciens locaux et 
ceux de l’Espace Paul Ulmann. Je peux dire que l’organi-
sation n’a pas été une mince affaire ! ... Tous les béné-
voles disponibles mirent la main à la pâte, tels de petits 
écureuils fébriles, en installant un lieu de stockage ration-
nel pour l’alimentaire, un bureau d’accueil digne de ce 

nom ainsi qu’une salle spacieuse dédiée au traditionnel 
vestiaire.  

Ce nouvel ensemble, foi d’écureuil, me convient fort bien, 
car dans la cour, en forme de patio, trône un magnifique 
arbousier dont je peux me délecter de ses fruits savou-
reux. Je pense, vu cette provende inattendue, m’y installer 
définitivement dès le prochain printemps                                                                                     

Ce lieu convivial, bien qu’en cours d’aménagement, borde 
les locaux de l’épicerie solidaire ainsi que le restaurant de 
la Maison des Alternatives Solidaires… C’est une joie de 
se retrouver ensemble presque comme avant… !!! 

...Et c’est ainsi que ces lieux de confraternité se trouvent 
en l’espace Paul Ulmann,  proches de la salle des Eyrieux 
et du lycée Albert Einstein. Si vous le souhaitez venez 
nous visiter les vendredis de 14h à 16h ! 

De pouvoir offrir à manger à ceux et celles qui sont en 
difficulté momentanée, motive l’Entraide à  s’engager en-
core plus lors de la collecte annuelle de novembre dernier, 
toujours avec la Banque Alimentaire, et cela depuis plus 
de 13 ans.  Cette action ponctuelle assure un complément 
alimentaire hebdomadaire pour toute la période hivernale 
et ce, grâce à toutes les équipes de bénévoles qui ont 
récolté quelque 5594 kg de conserves et de produits d’hy-
giène… avec une amélioration sensible dans la nature des 
dons par rapport à l’année précédente !! 

En ma qualité d’observateur à poils roux, avant de re-
prendre mon hibernation salvatrice, je peux que féliciter de 
la bonne exécution des actions humanitaires de cette as-
sociation qui n’a de raison que de servir...Quant à parler 
des deux logements sociaux ; tout va pour le mieux en ce 
qui concerne le remplacement de la chaudière et l’entre-
tien général sanitaire des lieux. 

Sur ce,  je prends congé de vous en vous souhaitant le 
meilleur et me retourne dans mes rêves de graines de 
pommes de pins et de glands savoureux !!! 

Serrage de pattes affectueux de la part du sciuridé de ser-
vice … !!! » 

MH/EPGR 

L’ENTRAIDE…ÊParlons-en ! 
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LEÊTEMPLEÊPROTESTANTÊ 
DEÊBETHELÊÀÊTAHITI 

Le temple protes-
tant de Bethel à 
Papeete fut long-
temps la paroisse 
des étrangers, no-
tamment anglais, 
américains, suisses 
puis français. Henri 
Vernier indique que 

cette paroisse fut créée en 1819, afin d'organiser un 
culte en langue anglaise pour les marins anglais et amé-
ricains de passage.  A partir de 1886, cette paroisse 
prise en charge par des missionnaires français de la 
Société des missions évangéliques de Paris, organisa 
des cultes en langue française. Si les premiers parois-
siens étaient des étrangers de passage, Bethel est au-
jourd'hui considérée comme une paroisse essentielle-
ment composée de « demis » et de ma'ohi (locaux). 

C'est l'une des deux paroisses protestantes organisées 
selon un critère linguistique et non territorial (en 
amuiraa) avec le Temple de Jourdain pour la langue 
chinoise. Le temple actuel de Bethel, situé rue Edouard 
Ahnne à Papeete, a été inauguré en 1957 par le pasteur 
Rey Lescure et le pasteur Preiss du temple de Paofai. 

Henri Vernier, petit-fils du pasteur Frédéric Vernier est 
arrivé en Polynésie en 1867. Il est né à Papeete en 
1913, a grandi à Raiatea, puis part faire ses études en 
France où il est fait prisonnier lors de la Seconde guerre 
mondiale, ce qui lui fait découvrir sa vocation. Pasteur 
en Nouvelle-Calédonie puis à Tahiti, il a servi l'église 
évangélique en tant qu'administrateur et professeur à 
l’École pastorale d'Hermon. Pédagogue et écrivain, il 
publie aux éditions Olivétan une Histoire de la présence 
des églises évangéliques à Tahiti et en Polynésie Fran-
çaises depuis 1797 intitulée « Aux vents des Cyclones ». 
Il s'est éteint en France, le 29 Août 1999 à l'âge de 86 
ans. 

TONINA  TEHAAI 

UNÊPOÈME…Ê 
HOMMAGEÊAUXÊBRICOLEURS 

J'aime les lieux à outils…. 
Accrochés, bien rangés, dessinés derrière les crochets, 
posés-lâchés exactement là, 
au hasard de leur tâche accomplie comme la pluie se 
pose à terre sous le nuage qui l'a créée. 
 
Envoûtantes traces d'un procédé magique : 
 
…Ses mains charnues, soumises aux molécules de sa 
poitrine assoiffée de matérialité 
 
Soif…. 
Soif…. 
 
Son esprit incendié plein de rouages délicats y répond, 
Et dans le calme de la tempête imaginaire 
Naît au monde atomique pur et dur l'objet créé, réparé 
rafistolé, 
La haie toute propre, La solution pratique ,Le pouvoir exer-
cé, La soif étanchée 
Dans les lieux poussiéreux où l'homme fait. 

PGN      
 
Si vous avez dans vos cartons quelques poèmes, poésies, 
réflexions à partager, ils trouveront une place dans le pro-
chain Protestant Rhodanien. N’hésitez pas à nous les faire 
parvenir. 

LE PROTESTANT RHODANIEN a besoin de vos plumes pour s’enrichir et surtout  paraître ! Il 
cherche votre collaboration régulière ou épisodique. Vos coups de cœur, lectures, films, chan-
sons, témoignages, souvenirs… peuvent nourrir la recherche et la réflexion dans notre commu-
nauté. Merci de nous les faire partager. (Contact Mireille BOUVIER). 

APPELÊAÊVOSÊPLUMES 
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PONT 
5 rue George Ville  VALBONNE 

St Paulet de Caisson 

CALENDRIER DES CULTES AUTOMNE-HIVER 2023 
 

Retrouvez chaque semaine un résumé du culte avec la prédication sur notre site Internet 
https://bagnols-pont.epudf.org/  -   Rubrique PRÉDICATIONS 

 
 

1 Adresse des temples dans l’entête du journal 
2 Culte café-croissants : Autour d’un petit-déjeuner convivial, culte avec partage biblique 
3 Journée des paroisses du consistoire à Beaucaire : Conférence, ateliers et temps cultuel avec une invitée des Édi-
tions Olivetan 
4 Assemblée Générale : accueil et émargement des listes dès 9h30, temps cultuel et délibérations de l’Assemblée – 
Élections pour le renouvellement du Conseil Presbytéral 

 

 
DANS NOS FAMILLES : 
 
Obsèques 
 

L’évangile de la consolation a été annoncé à la famille et aux proches de :  
- Bernard BOUSCHARAIN, de Laudun-L’Ardoise, le 22 septembre 2023 
- Magdelaine LECLERCQ, née BOURGUET, de Bagnols-sur-Cèze, le 7 octobre 2023 
- Jean-Pierre APPERT, de Bagnols-sur-Cèze, le 9 octobre 2023 
- Madeleine PEYRON, née BECKER, de Bagnols-sur-Cèze, le 24 octobre 2023 
- Solange FILHOL, née REVOLTE, de Pont-St-Esprit, le 23 novembre 2023 
- Christine SALANÇON, de Saint-Alexandre, le 10 janvier 2024 

NOS AUTRES RENDEZ-VOUS : 
  
Nos activités régulières se poursuivent :  
Les ateliers bibliques mensuels à Bagnols-sur-Cèze, à la découverte de la prière du Notre Père 
Le KT pour les collégiens, deux fois par mois à Bagnols-sur-Cèze 
Les camps et mini-camps pour les jeunes de 7 à 16 ans, aux vacances de février et de Pâques 
Le Groupe de l’Amitié et ses diverses programmations (conférence, concerts, sorties…) 

Pour les informations et le calendrier des rencontres, contactez la Pasteure (04 66 89 52 08  -  07 69 30 73 82) 

Date Heure Lieu 1 

Dimanche 21 janvier - Sainte-Cène 10h30 Bagnols-sur-Cèze 

Dimanche 28 janvier 10h30 Pont-St-Esprit 

Dimanche 4 février 10h30 Bagnols-sur-Cèze 

Dimanche 11 février – Sainte Cène 10h30 Pont-St-Esprit 

Dimanche 18 février 10h30 Bagnols-sur-Cèze 

Dimanche 25 février 10h30 Pont-St-Esprit 

Dimanche 3 mars – Culte Café-Croissants2 10h30 Bagnols-sur-Cèze 

Samedi 9 mars – Journée consistoriale à Beaucaire3 Journée Beaucaire 

Dimanche 10 mars – Assemblée Générale4 9h30 Pont-St-Esprit 

Dimanche 17 mars 10h30 Bagnols-sur-Cèze 

Dimanche 24 mars - Rameaux 10h30 Pont-St-Esprit 

Jeudi  28 mars – Culte de Sainte-Cène – Le dernier repas du Christ 18h00 Bagnols-sur-Cèze 

Dimanche 31 mars – Pâques – Sainte-Cène 10h30 Bagnols-sur-Cèze 

Dimanche 7 avril 10h30 Pont-St-Esprit 

Dimanche 14 avril 10h30 Bagnols-sur-Cèze 

Dimanche 21 avril – Sainte Cène 10h30 Pont-St-Esprit 

Dimanche 28 avril 10h30 Bagnols-sur-Cèze 

Le Seigneur est proche de ceux qui ont le cœur brisé ; il sauve ceux dont les esprits sont écrasés. (Psaume 34,18) 


